



En este momento de la historia, donde cada día nos levantamos con nuevas noticias desesperanzadoras que nos obligan a seguir organizándonos, a no bajar la guardia. En un contexto donde la crisis estructural del capitalismo ha llevado al planeta a un colapso ecológico que está forzando a miles de personas a abandonar sus pueblos, generando nuevas etiquetas para lxs migrantes: refugiadxs climáticxs, migrantes económicoxs, refugiadxs a secas... todas víctimas del mismo sistema voraz. Un mundo en el que alguno de los líderes de la nueva ola de

gobiernos fascistas que se extienden por Europa y por el mundo (Trump en EEUU, Erdogan en Turquía...) se atreve incluso a negar el cambio climático derivado de las actividades humanas.

Transnacionaleen megaproiektu meatzari eta energetikoak (petroloizkoak, hidroelektrikoak...) neokolonialismoaren bide nagusiak dira gaur egun, lurrik bereganatuz, haziak lapurtuz, ibaiak kutsatzu... Honek guztiak munduko bazter guztietan milioika nekazari eta indigena euren lurretatik kanporatzen dituen exodo bat eragotzen du, gehiegizko populazioa eta bortizkeriaz, matxista batez ere, beteta dauden hiriguneetarantz bidaltzen.

Es desde ese contexto mundial en el que este 8 de marzo las militantes de Komite Internazionalistak queremos: por un lado, denunciar las múltiples violencias que se ejercen sobre las mujeres, sobre nuestros territorios y cuerpos, y también el retroceso en algunos de los derechos fundamentales conquistados en las últimas décadas; por otro, recordar a algunas de las compañeras que tras muchos años de lucha y de poner el cuerpo, fueron asesinadas por su lucha en defensa de la tierra, como una manera de rescatar y visibilizar sus resistencias y rebeldías.

Hemendik, Euskal Herritik, ahotsa eman nahi diegu euren lurrik eta komunitateetatik alde egitera erresistitzen diren emakume nekazari eta indigenei. Egunero, biolentzia estrukturalei aurre egiten diete, haien bizi-bitartekoak eta ingurune naturalaren uztaketari eta suntsipenari edo haien komunitateenganako errepresioari, besteak beste. Bestetik, luraren defentsan aritzeagatik, generoan oinarritutako eraso anitzei ere egin behar diete aurre, berainganako zein haien alaba edo senitartekoenganako mehatxuak eta erasoak pairatzen. Biolentzia guzti hauek natura ere diren emakume hauen gorputzetan gurutzatzen dira.

También queremos denunciar la tenencia desigual de la tierra, pues solo el 1% está en manos de mujeres. Las campesinas de todos los rincones del planeta, también en Euskal Herria, ven constantemente vulnerado su derecho de acceso a la tierra.

Izan ere, emakume nekazariak izan ziren agroekología asmatu zutenak, eta eurak dira ere elikadura-subirotasuna bermatzen dutenak. Borroka horren ildotik, emakume nekazari feministak eta errebeldeek emakume burujabe herri subiranoetan aldarrikatzen dituzte euren buruak. Garapen teknologiko zein hazkunde ekonomikoko parametroetan oinarritzen den kapitalismoaren ondasun definizioaren aurrean, luraren defentsan aritzen diren emakume hauek beste eredu bat aldarrikatzen dute, kapitala eta bizitzaren arteko gatazka gaintzten duena eta naturaren zein gure gorputzen denborak ere errespetatzten duena.

Ellas lideran una revolución silenciosa pero radical, que no ignoran las empresas ni sus esbirros en los gobiernos. Por eso ha aumentado de forma muy preocupante el asesinato de líderes campesinxes y medioambientales, muchas de ellas mujeres.

Bi aste besterik ez dira igaro Bety Cariño omendu genuenetik. Indigena mixteka, feminista eta luraren zein herrien defentsan emakume borrokalari hau 2010ean erahila izan zen Mexikon. Bere ahizpak Bilbora ekarri zigun bere ahotsa: “borroka ugarien emaitza gara gu, gure amon borrokalarien herentzia daramagu odoletan, gure sustraiet exijitzen digute eta gure alabek oihukatzen digute”

También supimos hace tan solo unos días, el 1 de marzo, de la muerte de la líder social Alicia López Guisao en Colombia, que se suma a los 25 líderes comunitarios asesinados desde el comienzo de año. Junto a los casi 100 de 2016, son víctimas de un proceso de paz desigual en cuya negociación todo lo relativo a la tierra ha sido clave y donde ha quedado patente la presión del agronegocio en detrimento de la agricultura campesina y familiar. Unas negociaciones en que las mujeres han sido representadas de forma ampliamente inferior.

Ez ditugu ahazten ere Spainia eta Frantzia estatuetako espeluztan preso dauden emakume borrokariak. Sakabanatze-politikak ezin du euren indarra zapaldu. Zuek gabe ezin izango gara inoiz libre sentitu. Ez genituzke ahantzi nahi ere emakume kurduak, palestinarrak, maputxeak, sem terra brasildarrak... eta, oro ar, gero eta bortitzagoak diren egoeratan haien borrokeei gogor eusten dietenak. Ezta emakume errefuxiatuak, edo ingurune ruraletatik migratuak izan behar direnak ere, zeinek planetaren populazioaren gehiengoaren parte izanda ere, haien aldarrikapenak ez daude inoiz agenda politikoetan.

Por último, queremos reivindicar la memoria de Berta Cáceres, cuando se cumple el primer aniversario de su muerte, el 3 de marzo de 2016. Indígena lenca y activista feminista, ambientalista, pro derechos humanos y democracia de Honduras, líder del COPINH (Consejo Cívico de Organizaciones Populares e Indígenas de Honduras), se ha convertido en un símbolo para todas aquellas que luchan en defensa de la tierra. Los que ordenaron su cruel asesinato, siguen impunes, pero la palabra de Berta permanece y vive en nuestra memoria:

«En nuestras cosmovisiones, somos seres surgidos de la tierra, el agua y el maíz. De los ríos somos custodios ancestrales el pueblo lenca, resguardados además por los espíritus de las niñas, que nos enseñan que dar la vida de múltiples formas por la defensa de los ríos es dar la vida para el bien de la humanidad y de este planeta.»

«La madre tierra, militarizada, cercada, envenenada, donde se violan sistemáticamente derechos elementales, nos exige actuar. Nuestras conciencias serán sacudidas por el hecho de estar solo contemplando la autodestrucción, basada en la depredación capitalista, racista y patriarcal. Juntémonos y sigamos con esperanza defendiendo y cuidando la sangre de la tierra y de sus espíritus.»

Militante internazionalistak eta feministak izanda, sororitatea aldarrikatzen dugu, munduko emakumeen arteko sareak saretzen jarraitzeko, aintzinako ezagutzak eta jakituriak elkarbanatzeko, gure amonek haziak egiten zuten bezala. Elkartasun politikoa ere aldarrikatzen dugu, errebeldietaz baliatzen han eta hemengo gure erresistentziak ikustarazteko.

Emakume askeak mundu libre batean!

